

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

UNA CONSPIRACION EN CEUTA.

«La Patria» y «La Iberia» publican estensas cartas de Ceuta y Algeciras, en que se refieren con detalles minuciosos los incidentes de una conspiracion allí descubiertas, cuyo objeto, segun las cartas, era dar muerte á los gefes y oficiales del regimiento Fijo de Ceuta, soltar el presidio, y despues de saquear la poblacion, apoderarse del vapor-correo y desembarcar en las inmediaciones de Málaga, donde los conspiradores esperaban hallar quienes los recibiesen favorablemente. Aunque todo esto parezca inverosímil, vamos á transcribir los párrafos en que el corresponsal de «La Iberia» lo refiere.

«En la noche del 19 del actual, dice, se descubrió providencialmente, segun nos informan de aquella plaza, que algunos sargentos, cabos y soldados del regimiento Fijo de Ceuta se hallaban en connivencia con aquel presidio para armar una grave revolucion, sin que sepamos aun con qué bandera iba á iniciarse.

Como version estraoficial mas verídica, parece que un soldado de la primera compania del segundo batallon del Fijo, avisó varias veces á su sargento primero, Sr. Perez, de que los soldados de la compania «no le querian bien» y que anduviese alerta: este parece no hacia caso; mas en la noche del 19 le aseguró era la señalada para dar el grito de la revolucion; que la primera víctima seria él, seguidamente el capitán y oficial de guardia, despues el coronel, gefes y oficiales que viviesen en pabellones; soltar el presidio, donde residen 3500 á 4000 presos, asesinar al comandante general, mayor de plaza y demás gefes y oficiales que se les opusieran; saquear la ciudad y apoderarse previamente del vapor-correo para embarcarse en él la mitad é irse sobre Málaga, quedando la otra mitad de guarnicion en Ceuta.

Avisado el coronel, este envió inmediatamente un oficial al general, quien seguidamente se presentó con algunos gefes en el cuartel: siendo de los primeros el veterano coronel mayor de plaza señor Payba, que se hallaba, como todas las noches, haciendo el servicio de ronda.

El general, Sr. Velasco, permaneció mas de tres horas en el cuartel, y despues de revisadas las cuartas y dar sus órdenes, se retiró á las dos de la madrugada; el mayor de plaza y otros gefes permanecieron allí hasta las tres y media.

El fiscal, que lo es el ilustrado jóven teniente coronel comandante del segundo batallon del Fijo, don Félix Pareja, lleva la sumaria con pasmosa actividad: en la mañana del 20 se llevaron presos al Serrallo unos 40 soldados, entre ellos tres sargentos y varios cabos; ayer 22 por la mañana de madrugada, pasaron por la ciudad unos cuarenta presos mas.

La sumaria la terminó el Sr. Pareja ayer mismo, y por la tarde se pasó al auditor, y á esta hora continuarán los procedimientos en plenario.

Dícese tambien, no sabemos si fundada ó infundadamente, que al Sr. Salvoechea se le ha tomado declaracion, por considerarle complicado, y que un individuo de la partida republicana que se levantó últimamente en Estremadura, y se halla en este presidio, figuraba en la conspiracion como brigadier; esto no parece verosímil, mientras no se compruebe en la sumaria, de cuyos hechos y declara-

ciones consignadas en la misma se guarda hasta ahora absoluta reserva; de lo que se pueda traslucir y sea digno de publicarse, lo tendrá seguidamente «La Iberia».

En honor á España no queremos, no podemos dar crédito á semejantes aseveraciones: ¿qué pensar de hombres y de partidos, cuyo programa fuera el asesinato de gefes y oficiales y la apelacion al auxilio de millares de presidarios que, como los de Ceuta, forman la hez de todos los presidios de España?

Pero el relato que copiado queda, y que está conforme con el que dió á luz «La Patria», es muy exagerado: hé aquí á lo que está todo reducido, segun «La Correspondencia»:

«Anoche, dice este periódico en su edicion de la mañana, procuramos informarnos en los círculos oficiales de la parte de verdad que pudieran tener los rumores alarmantes que han circulado estos dias sobre conspiracion fraguada en Ceuta, y podemos asegurar que las noticias que circulaban sobre este asunto son exageradas por todo extremo. En Ceuta no ha ocurrido otra cosa que un intento de evasion que se frustró, convenido por los insurrectos federales de la partida de Navalmoral, auxiliados por dos ó tres sargentos del regimiento del Fijo, los cuales están ya sujetos á la sumaria correspondiente.»

(«Provincias.»)

BOLETIN POLITICO.

La hora de las contrariedades ha llegado para los anglo-indios, á quienes la fortuna ha vuelto la espalda en la campaña, tan felizmente iniciada, contra el Emir. Debemos, sin embargo, rendir á los ingleses la justicia de haber confesado sus contratiempos, pues cualquiera que sea la importancia de los que han sufrido, y las atenuaciones con que los hayan hecho públicos, es lo cierto que sin la franqueza del telégrafo inglés nadie á estas horas sabria en Europa, el sesgo desfavorable que ha tomado la campaña.

Confusas son, á pesar de todo, las noticias llegadas de la India, pero á través de una estudiada oscuridad, puede llegarse á las siguientes conclusiones:

1.ª Que la columna que, tomando por base de operaciones á Quetta, debia avanzar sobre Candahár y apoderarse de esta plaza, la más meridional del Afghanistan, ha desistido de su intento y se queda en la frontera á causa de faltarle medios materiales para el avance, por haber perdido la mayor parte de sus camellos con los primeros frios.

2.ª Que la otra columna que al mando del general Roberts avanzó sobre Ali-Musjid y se apoderó de la plaza, ha visto cortadas sus comunicaciones, por la interposicion entre su retaguardia y la frontera de una tribu, la de los afridies, que ocupando los pasos principales ha conseguido rechazar un convoy y una columna de refuerzo, que iban á incorporarse con la estacionada en Ali-Musjid. Naturalmente, los ingleses han debido maniobrar con premura para salvar á la columna de Roberts y han tratado de rechazar á los afridies y restablecer las comunicaciones con Ali-Musjid. ¿Han conseguido este resultado? Algunos despachos lo afirman, pero se nos antoja que eso no está aun puesto demasia-

damente en claro.

3.ª La columna principal que al mando del general Browne avanzaba sobre Peiwar, ha sufrido indudablemente una ó dos derrotas. Resulta de los despachos publicados en Lóndres, que en un reconocimiento hecho por las fuerzas de aquel general, sus avanzadas fueron rechazadas por los afghanes con alguna pérdida. Formalizado el ataque de una manera enérgica, los anglo-indios no obtuvieron más feliz éxito. Avisaban los telegramas que el general Browne queria renovar el ataque, pero otros despachos lo suponen en retirada hácia Kurum.

Como ven nuestros lectores, la guerra afghana dá juego y las noticias que proceden de la frontera india, no se parecen ya á una crónica diaria de esplendentes triunfos. El Emir empieza á sacar sus mañas y la lucha promete formalizarse.

No han de causar poco enojo esas contrariedades, al gabinete Beaconsfield, que confiaba, para hacer pasar su conducta política en el Parlamento, con el prestigio de la victoria; y no servirán tampoco de escaso argumento las contrariedades sufridas y los sacrificios que su reparacion exige, de escaso argumento á los oradores de la oposicion, que, como Mr. Gladstone acusan al gobierno de haber empeñado al país en una guerra deshonrosa, y cuyas consecuencias han de producir á la larga la ruina del poderío británico en la India. Aun faltan dias para la reunion de las Cámaras; y ese espacio de tiempo puede emplearse en conseguir una reparacion, para la que sin duda no dejará el Gobierno de instar á sus generales en la India. Si el éxito no corona los esfuerzos que van á hacerse, ha de ser algo difícil la posicion del gabinete Beaconsfield, ante sus detractores que le echan en cara la ligereza con que ha provocado una guerra desastrosa, y erizada de peligros.

* *

Al fin el gobierno italiano se ha resuelto á tomar medidas represivas contra ciertos actos ya intolerables de los agitadores socialistas y de los revolucionarios del mas subido matiz que, mantienen el estado de alarma é intranquilidad en que se encuentra la península.

La primera medida adoptada por el gabinete Cairoli ha sido la disolucion de los círculos «Barsanti» contra los cuales se ha dado orden categórica de proceder.

Nuestros lectores recordarán que nos hemos ocupado varias veces de esta especie de asociaciones locales, que habian tomado por título el nombre de un asesino condenado á muerte y ejecutado en virtud de un fallo de un consejo de guerra, por haber alevosamente matado á su capitán. El título solo de tales círculos era un atentado monstruoso contra el principio de la obediencia y contra la disciplina en el ejército, al mismo tiempo que una protesta sarcástica y sangrienta contra los tribunales y los poderes constituidos de la nacion.

A pesar de que tales asociaciones parece que en cualquier punto deberian haber caído bajo la esfera de la ley, y ser disueltas y castigadas desde el momento de su aparicion, en Italia el gobierno ha vacilado en tomar tales medidas, porque las leyes vigentes en aquel país parece que no comprendian de una manera terminante á los círculos en cuestion. Tanto es así, como que llevada la cuestion á los tribunales, unos se habian pronunciado en el

sentido de que los círculos Barsanti podían ser denunciados y disueltos castigándose á sus individuos, y otros se habían atado de manos declarándose incompetentes para conocer contra asociaciones que no estaban directamente estigmatizadas en el Código.

A esta vacilación y á estas contradicciones ha puesto término la decisión ministerial de proceder como medida general contra los tales círculos, que dejarán de ser en consecuencia el foco de la insubordinación y de los trabajos dirigidos contra la fidelidad y el honor del ejército.

EL ATENTADO DE NÁPOLES,

El periódico «Roma» de Nápoles, dice que Passanante está casi completamente restablecido de sus heridas, que se muestra muy tranquilo durante el día y que únicamente por la noche parece hallarse algo agitado.

La instrucción del sumario no está terminada aun.

Segun dictámen de los facultativos, Passanante hubiera podido servirse muy bien de un revolver, aunque tenga dos dedos de su mano algo defectuosos.

El exámen de la bandera que el regicida tremoló en el momento del atentado, no está de acuerdo, segun parece, con la declaración que aquel diera de haber comprado el trapo encarnado de que estaba formada horas antes del triste suceso, en casa de un mercader, pues de dicho exámen se desprende que estaba ya bastante usado.

Segun el «Pungolo» la instrucción de la causa Passanante está ya terminada. A pesar de la rapidez con que se ha procedido, el asesino no podrá comparecer ante el tribunal hasta últimos de enero ó principios de febrero, con arreglo á lo establecido por el Código penal.

De la instrucción de la causa sobre conspiración seguida contra algunos afiliados á la internacional, continúa estando encargado el juez Boccia.

El inspector Donato ha verificado dos registros en el domicilio de los hermanos Giustiniani, desde hace mucho tiempo sospechosos de internacionalismo. De pronto, solo se encontraron algunos ejemplares del manifiesto distribuido en el meeting obrero, pero entre tanto dichos hermanos para sustraerse á la diligencia de la policía, abandonaron á Nápoles.

Practicóse un segundo registro; y mientras se buscaba en vano en todos los rincones de la casa, oyóse cierto ruido en el pozo, que determinó una pesquisa por aquel lado. Mandóse que bajara á él un individuo, quien halló un gran número de documentos concernientes á la asociación internacional de trabajadores.

Estos documentos fueron inmediatamente entregados al juez que entiende en la sumaria contra los internacionalistas.

Al día siguiente los hermanos Giustiniani quedaban arrestados en Castellamare.

MEDIDAS CONTRA LA INTERNACIONAL.

Berlin 30.—El Gobierno alemán, al tomar las recientes medidas excepcionales respecto á Berlin y sus alrededores, ha sido impulsado por los mas serios motivos. Está fuera de duda, que ciertas asociaciones secretas hoy perseguidas se hallan en íntima relación por medio de delegados, y que obedecen las órdenes de jefes conocidos, se van extendiendo, á la manera de las antiguas sociedades mazzinianas, por todo el territorio del imperio y particularmente en Berlin. Existen indicios positivos de

que la agitación que se nota en esta capital obedece á mandatos de la dirección internacionalista. En presencia de estos hechos, es un deber del Gobierno emplear, para la protección de la sociedad, las armas que le han sido confiadas, y conviene no esperar á que sea demasiado tarde, y sobre todo urge obrar antes de que se rompa la red internacionalista que, segun indicaciones exactas, ha hecho de Berlin uno de sus principales centros.

Berlin 30.—Segun la «Gaceta de la Alemania del Norte» el cansancio que han causado á M. de Bismarck los trabajos del Congreso y la sesión del Reichstag, emprendidos en ocasión de convalecer de su anterior enfermedad, exige, segun parecer de los médicos un reposo absoluto y tan prolongado como sea posible, lo que tal vez no permita al canciller asistir á la solemnidad de la entrada del emperador en Berlin.

Berlin 30.—La «Gaceta nacional» hace constar que, segun los informes mas dignos de crédito, aun no se ha llegado al fin de las medidas de seguridad que se están preparando.

Los periódicos de la noche dan cuenta de un rumor segun el cual la autoridad se ha apoderado, en Hamburgo, de dos cajas llenas de bombas Orsini, ya cargadas.

Roma 30.—Ayer las autoridades judiciales de Ancona han acordado la disolución de los círculos Barsanti de Umbertide y Sigillo. En cuanto á los otros círculos del mismo nombre, la información que acerca de ellos se ha abierto continúa, pero el resultado será muy probablemente idéntico.

Roma 30.—La salud de M. Cairoli va mejorando lentamente, creyéndose que le será imposible tomar parte, el martes, en las discusiones de la Cámara.

Tuvo lugar en Bolonia una reunión, á que asistieron varios hombres políticos, en la cual se aprobó una proposición de M. Saffi, quien, á la par que protesta contra los atentados de Nápoles, Florencia y Pésaro, pide que la nación se oponga á una política de reacción.

Asegúrase que varios diputados del centro han declarado que darian su apoyo al ministerio

En Trani, las autoridades han descubierto un local en donde los internacionalistas celebraban sus reuniones, apoderándose de documentos importantes.

La causa de los individuos arrestados continúa activamente

Parece que el círculo de Trani tenía ramificaciones en las provincias y se hallaba en correspondencia con otros círculos de Italia.

Marsella 1.º de diciembre.—La autoridad ha prohibido toda manifestación con ocasión del aniversario de la muerte de Gaston Cremieux, y observa la mayor vigilancia para que no se organice ninguna comitiva en la llanura de San Miguel, ni se pronuncie discurso alguno en el cementerio.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

La «Gaceta nacional» de Berlin, hablando de las últimas medidas tomadas por la policía de Berlin, se espresa del modo siguiente:

«Nos llamamos los sentimientos que esas medidas nos inspiran, por dolorosos y amargos que sean. No estamos irritados por las medidas en sí, sino por las tendencias abominables que obligan á la administración á someter toda una población fiel á una ley dirigida únicamente contra los asesinos y los bandidos.»

—El corresponsal parisiense de la «Independencia belga» dice que M. Teisserenc de Bort no ha renunciado á la idea de presentar antes de la separación

de las Cámaras, un proyecto de ley autorizándole á distribuir cien cruces de la Legión de Honor a los expositores.

—La «Estafeta» ha recibido de su corresponsal el telegrama siguiente fechado en Ginebra el 29:

«Los internacionalistas se agitan mucho aquí. Su intento es «dar un gran golpe» antes de que las grandes potencias intervengan cerca del gobierno suizo reclamando su expulsión del territorio helvético.

»España é Italia son los principales objetivos de sus miras.

»Afirmase que hace pocos días se han celebrado en París frecuentes conciliábulos, en los cuales se han discutido los proyectos mas violentos. Pero siendo sus manejos conocidos de las potencias extranjeras, estas han tomado sus medidas en consecuencia. Prepárense Vdes. á ver llevarse á cabo prisiones importantes, seguidas de castigos ejemplares contra los que sean reconocidos culpables.»

Léese sobre el mismo asunto en el «Moniteur» lo siguiente:

«Parece decididamente que el gobierno helvético quiere adelantarse á las reclamaciones que los gobiernos monárquicos podrían intentar hacerle á propósito de los comuneros y agentes revolucionarios refugiados en Suiza. Con este objeto, sin duda, la policía de Zurich acaba de prohibir el empleo del color encarnado como emblema ó bandera. Varias asociaciones que habían adoptado ese color y que lo exhibían libremente en público desde algunos años, han reclamado contra esta prohibición cerca de las autoridades cantonales superiores, pero estas, aunque de un matiz radical avanzado, han telegrafado desde Berna, manteniendo la interdicción.»

—La policía italiana no se muestra menos activa contra los socialistas que la policía alemana. Escriben de Roma que las últimas prisiones llevadas á cabo y los descubrimientos de documentos han proporcionado al gobierno minuciosas detalladas acerca de la organización de los internacionalistas en Italia y sus relaciones con los internacionalistas extranjeros. «La Opinione» confirmando la noticia publicada por el «Curriere delle Marche d'Ancone», anuncia que una circular del guarda sellos ordena perseguir á los círculos barsantistas. («Messager du Midi.»)

(«Crónica de Cataluña.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 1.º.—El conde de Andrassy ha pronunciado un extenso discurso ante la delegación austriaca, en el que nuevamente ha justificado la necesidad de la ocupación de la Bosnia y la Herzegovina por la imposibilidad de que Turquía pueda dominarlas. El discurso produjo buen efecto.

Londres 1.º.—Gladstone ha censurado en un «meeting» el retraso en la publicación de los documentos que debieron someterse á la consulta del Parlamento antes de emprender la guerra.

Insístese en que se prepara una convención anglo-turca para establecer el protectorado de Inglaterra en Asia, declarando definitiva la posesión de Chipre.

Berlin 1.º.—Se explica la expulsión de los diputados socialistas porque dirigían ciertas asociaciones unidas á las secretas que mantenían una conspiración permanente.

Ascienden á 60 los individuos expulsados de la capital.

París 1.º.—Varios periódicos de esta tarde anuncian que el Sr. Delebecque, director de la casa de la Moneda de Burdeos, fué preso el viernes último á consecuencia de una causa que se le sigue por

sustracción de barras de plata que la casa de Rost-child había entregado para su acuñación.

Roma 1.º—El señor Cairoli está algo mejor, pero todavía no ha podido abandonar el lecho.

El Rey Humberto le ha hecho hoy otra visita.

Lahore 1.º—Segun las noticias oficiales que se acaban de recibir del ejército que opera contra el Afghanistan, un convoy de víveres y municiones remitido á nuestras tropas que ocupan á Alimusjid, penetró por el desfiladero de Khyber ayer mañana.

La tribu de los afredies hizo fuego sobre el convoy; pero el enemigo fué dispersado.

Se cree que á estas horas ya habrá llegado el convoy á Alimusjid; pero no hay aun noticias por la dificultad de las comunicaciones, a pesar de la proximidad de dicho fuerte á la frontera.

Se asegura que el Emir del Afghanistan ha reforzado con varios regimientos la guarnición de Jellahabad, cuyo punto está resuelto á defender.

Las tribus montañosas han atacado de nuevo una torre de un telégrafo óptico establecido en el desfiladero de Khyber.

Berlin 1.º—Se cree que en la conferencia que tendrán el viérnes próximo los príncipes de Bismarck y de Gortschakoff, se tratará de un acuerdo entre Alemania y Rusia para la represión de los elementos anarquistas y socialistas, á cuyo acuerdo se podrán adherir las demás potencias que lo crean conveniente.

Lahore 1.º—El general Robertz llegó á Hubibkala el 28 de noviembre con dos brigadas de infantería y cuatro piezas de artillería.

En el desfiladero de Peivar encontró á los afghanes, con quienes, despues de reconocer las posiciones enemigas, se trabó un pequeño combate, resultando un muerto, dos oficiales y ocho soldados heridos de las brigadas inglesas.

El general Robertz acampó á la entrada del desfiladero el día siguiente 29. El 30 seguirá el movimiento de avance.

Constantinopla 2.—Ha llegado á esta capital el nuevo ministro de España señor marqués de Casa Mantilla, haciéndose cargo de la legación.

Londres 2.—Las noticias que se han estado recibiendo durante la noche por el cable de la India acerca de las operaciones del Afghanistan son poco satisfactorias para las armas inglesas.

Un parte del general Robertz confiesa que anteayer comenzó un nuevo ataque del desfiladero de Peivar, que hizo grandes esfuerzos para desalojar al enemigo que defendía las alturas, pero que le fué de todo punto imposible, no sin sufrir pérdidas sensibles.

En vista del fracaso de esta operación, intentó llevar á cabo un movimiento envolvente para obligar al enemigo á abandonar sus posiciones, pero este plan salió también frustrado.

Entonces el general dispuso la retirada sobre el campamento de Kurum.

Hoy se propone comenzar de nuevo el ataque, llevando tropas de refuerzo.

Bombay 2.—Es probable que la columna inglesa que, procedente de Quetta (Beluchistan), había pasado la frontera del Afghanistan para marchar sobre Kandahar suspenda su movimiento hasta la primavera próxima.

Por aquella parte no ha hecho el enemigo seria resistencia, pero es tan rigurosa la estación, que han perecido la mayor parte de los camellos de dicha columna.

Londres 2.—El «Times» publica esta mañana un telégrama de Lahore fechado ayer, asegurando que las tribus montañosas que bloquean los desfiladeros de Khyber han sido fácilmente dispersadas.

Constantinopla 2.—El embajador ruso Lobanof

ha declarado que los rusos están dispuestos á evacuar una parte del territorio otomano, limitando el abandono hasta Andrinópolis y la Tracia. Se espera la firma del tratado definitivo de paz.

(«Imparcial.»)

MADRID 1.º DE DICIEMBRE.

Una comisión del Congreso presentó ayer tarde á la sanción real varias leyes aprobadas por las Cortes.

—Mañana, despues de la interpelación del señor Balparda, terminará en el Congreso la discusión sobre el proyecto de ley de imprenta.

—Anoche se comentaba en un círculo político la fusión de moderados y ultramontanos. Con objeto de probar que este acto ha sido acordado hace bastante tiempo por los gefes de ambas parcialidades políticas, afirmaba una persona muy conocedora de cuanto ocurre en el seno del partido moderado, que se había convenido reunir ambas agrupaciones bajo la base de la siguiente candidatura ministerial, en el caso de ser llamado á formar el gabinete el gefe de los históricos: Presidente y Hacienda, D. Claudio Moyano; Estado, marqués de Valmar; Gobernación, D. Alejandro Pidal; Gracia y Justicia, D. Domingo Moreno; Guerra, el señor conde de Valmaseda; Marina, el general Chacon; Fomento, el Sr. Perez Hernandez, y Ultramar, el Sr. Gil Usorio.

—Dice «La Epoca»:

«Sentimos decir al «Mundo Político» que, á pesar de su negativa, algunos moderados importantes aseguran, que si no se ha escrito ya la carta al Sr. Moyano pidiendo la inmediata convocación de la junta directiva, débese á la enfermedad del Sr. Gutierrez de la Vega. Los moderados importantes á quienes nos referimos, dicen sin rebozo que el Sr. Moyano ha ido demasiado lejos en sus declaraciones.»

—Segun noticias de última hora, combatirán el proyecto de ley sobre bonos, consumiendo los tres primeros turnos de la totalidad, los Sres. Bayo, Bosch y Labrús y Rico, que serán contestados por los individuos de la comisión Sres. Villaverde, Garrido Estrada y Cos-Gayon.

El Sr. Polo de Bernabé combatirá al primer artículo del proyecto.

El Sr. Cadenas defenderá como enmienda su proyecto.

El Sr. Florejachs apoyará una enmienda á los artículos 2.º y 3.º con un artículo adicional.

Los debates sobre este proyecto no empezarán hasta el martes próximo.

—La «Patrie» desmiente la noticia dada por el «Journal des Debats» sobre nuevo proyecto de matrimonio del rey de España:

«En los momentos, dice la «Patrie», en que el socialismo internacional se agita y emboscado en ciertas regiones donde halla derecho de asilo (la república helvética, como si dijéramos,) amenaza los tronos y el orden público en Europa, las preocupaciones políticas bastan para absorber toda la atención del rey de España.»

Comentando esta noticia, dice «La Epoca»:

«Indudablemente, S. M. el Rey de España sigue atentamente el desenvolvimiento de los sucesos; pero no por eso deja de rendir culto á la memoria de su difunta esposa, nuestra idolatrada reina, como cuidará en su día de cumplir con los deberes que los intereses de su dinastía le imponen.»

—El señor conde de Xiquena ha recibido muchas felicitaciones de sus correligionarios de Madrid y provincias con motivo de su último discurso.

Anoche fué obsequiado con un espléndido banquete, al que asistieron algunos de provincias.

(«Provincias.»)

Gacetilla.

En la mañana de hoy han abandonado las aguas de este puerto el cañonero «Cocodrilo» y

la escampavía «Santiago», cuyos buques á los pocos momentos han tenido que arribar á causa de la gruesa mar que reina. Igual operación ha tenido que hacer el yacht inglés «Gertrude» que había salido ayer.

* *

Con gran actividad se verifican las obras de la grada ó varadero para el bote lanza-torpedos, en la isleta Pinto de este arsenal.

* *

El vapor «Puerto-Mahon» ha sido portador de varios pertrechos de guerra.

* *

Procedente de Argel fondeó en la noche de ayer el vapor Real yacht «Taurus» su capitán Mr. W Newman con 2 cañones, 17 tripulantes y 6 pasajeros, cuyo buque debe dirigirse á Villafraanca.

* *

Las veleidades de la atmósfera se dejan sentir, como es natural en todos los puntos de la Isla. De Ciudadela sabemos que durante estos días el tiempo se ha presentado algunas horas bonancible y sereno, para descargar, ora en copiosa lluvia, ora en fuertes ráfagas, ora en abundante nieve. Nada ha faltado tampoco allí para hacer más variado el concierto de la naturaleza.

Segun tenemos entendido, en aquella ciudad, los pastos, que constituyen uno de los principales recursos de nuestra industria agrícola, se mantienen con una existencia muy efímera. á pesar de la humedad y blandura que experimentan. Los labradores apresuran allá los trabajos de siembra, porque escasos de yerba los campos y bastante desprovistos los pajares, prevenen un triste invierno para los infelices animales de labor.

Las barcas de pescar han intentado algunas salidas durante estos días, pero sin resultado. Varios buques de cabotaje se hallan desde muchos días aparejados, sin atreverse á salir del puerto.

* *

El Zaragozano hace para el mes corriente los siguientes pronósticos:

«Tiempo crudo, con abundantes nieves, lluvias y vientos, segun los climas, especialmente en Castilla la Nueva, Aragon, Vascongadas, Galicia, Asturias, Cataluña y Valencia. Los mares estarán fuertes en algunos puntos de España. A la mediación del mes habrá días mas apacibles, pero vuelven los revueltos y frio intenso, lo mismo en la Península que en la mayor parte de las naciones extranjeras.

Las nieves, lluvias y torbellinos en los mares se iniciarán al dar comienzo el cuarto menguante el día 2, preponderando fuertes vientos.

Al dar comienzo la luna llena el día 9, se dejarán sentir fuertes hielos, á los que seguirán nieves en unos puntos, y en otros lluvias, generalizándose las primeras en medio de vientos, nieblas y escarchas.

El cuarto menguante, el 17, trae hielos, nubes y vientos, con lluvias en muchas partes de Europa; los rios estarán fuertes, los mares picados y se observarán grandes oleajes en muchas partes.

Llena la luna el 23 con tiempo revuelto, disfrutándose frio intenso unos días, otros templados y otros nebulosos.

La luna principia á crecer en el último día del año, proporcionándonos fuertes hielos con huracanes, mucha nieve en unas partes y lluvias en otras, y oleajes en los mares. En las naciones del Norte helará mucho y caerán grandes nevadas.»

* *

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Nicolás de Bari arzob. de Mira.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles en San Francisco.

Concepcion, ayuda-parróquia, continúa al toque de Oracion el devoto y solemne Novenario que todos los años se dedica á María Smá. en el misterio de la inmaculada Concepcion.

San José, continúan los espirituales ejercicios que los PP. de la Compañía de Jesús dan exclusivamente para hombres, á las 5 de la mañana, á las 4 y 1/2 y 7 y 1/2 de la tarde.

Parróquia de San Francisco, mañana al anochecer se cantarán solemnes Completas en preparacion á la festividad y Misterio de la Inmaculada Concepcion. Concepcionistas, igualmente y al mismo objeto.

Santo de mañana

San Ambrosio ob. y dr.

Movimiento del Puerto,

Comandancia de Marina.

Entrados el 5.

De Palma en 1 dia vapor-correo «Puerto-Mahon» cap. D. Juan Thomás, con 24 trips. 25 ps. efs. y la correspondencia.

De Ceará en 56 dias berg. gta. «Alfredo» cap. D. Jaime Sisa, con 9 trips. y algodón.

El 6.

De Argel en 1 dia Yacht inglés «Taurus» cap. Mr. W. Nowman, con 17 trips. 6 ps. y sus equipos.

De Ciudadela en 1 dia laúd «Andrés» pat. Sebastian Moll, con 4 trips. ladrillos y maíz.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia diez de Diciembre próximo y hora de las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta, siendo la postura competente, y con arreglo á los pliegos de condiciones formados obrantes en poder del presente actuario y del pregonero público de las fincas siguientes:

1.^o Un vergel de medida superficial métrica de cuarenta y cuatro áreas y ocho centiáreas situado en la huerta de San Juan de este término municipal retasado en la cantidad de ocho mil quinientas pesetas.

2.^o Otro vergel situado en la misma huerta y de treinta y siete areas cuarenta centiáreas de medida superficial métrica conocido por «Fragateta» retasado en seis mil seiscientas pesetas.

Dichos vergeles proceden de la herencia de D. José Mus y Pons y se venden á instancia de los herederos del mismo en virtud de autorizacion al efecto concedida por este Juzgado, en la inteligencia que no se admitirán posturas inferiores al valor fijado á cada uno.

Dado en Mahon á cinco de Noviembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia doce de Diciembre próximo y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en este juzgado, siendo las posturas competentes y con arreglo á los pliegos de condiciones formadas, las casas números doce y catorce de la calle de S. Luis Gonzaga de esta Ciudad, su valor mil seiscientas veinte y cinco y dos mil docientas cincuenta pesetas respectivamente; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en méritos del juicio ejecutivo que D. Eugenio Rebaque sigue contra Pedro Triay y Preto dueño de dichas fincas sobre

pago de dinero. Dado en Mahon á diez y seis de Noviembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Banco Hispano-Colonial.

En el sorteo de amortizacion de una serie de las Obligaciones emitidas por esta Sociedad, ha resultado favorecida la letra B Y.

En su consecuencia, los tenedores de las Obligaciones de la serie B Y. que resulta amortizada pueden presentarse desde el dia 2 al 12 de Enero próximo á percibir las QUINIENTAS PESETAS (500) importe del valor nominal de las misma, á la vez que las SIETE PESETAS CINCUENTA CENTIMOS (7'50) á que asciende el cupon trimestral que vence en dicho dia, en los términos del anuncio que se publicará oportunamente.

Barcelona 1.^o de Diciembre de 1878.—El Vice-Presidente, P. Aleu Arandes.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitanía del puerto de Mahon.

Hace saber: A los capitanes y patrones de los buques surtos en este puerto que necesiten acreditar dicha circunstancia por medio de certificacion, para cumplir lo prevenido en la regla 2.^a del artículo 161 de las ordenanzas de Aduanas; que por esta Capitanía de puerto, se les espedirán GRATIS siempre que lo soliciten. Lo que se anuncia para conocimiento de los mismos y del comercio en general. Mahon 6 Diciembre de 1878.—Juan Cardona y Netto.

Se compran cupones de la Deuda del Estado interior, de subvenciones y del amortizable; el cupon corriente de exterior á 35 por 100.—Calle Nueva 10.

JARABE y PASTA

de SAVIA de PINO MARITIMO
de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarrhos, Bronquitis, Ronqueras, Extincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

HALLAZGO.

Hace dias se encontró un paragua, muy usado, la persona que se considere su dueño, puede recogerlo, dando sus señas en la calle Bastion núm. 29, y pagando el importe del anuncio.

Para vender.

Muebles de clases superiores, elegantes y en el mejor estado, plaza del retiro núm. 2, para entenderse veáse al maestro carpintero Antonio Cardona vive calle del Bastion núm. 24.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y Cia
FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,	Las gastralgias,
Las náuseas, eructos de gas,	Las hinchazones del estómago,
Las gastritis,	La jaqueca,
Los calambres de estómago,	Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

GRAN BARATURA DE GÉNEROS

DURANTE TODO EL MES DE DICIEMBRE

Calle del Castillo n.º 11.

Cortes de pantalon lana, dobles, á 6, 7, 8, 9, y 10, pesetas uno.—Pañuelos de lana para Señora (chals), á 2 y 1/2, 3, 4, 5, 6, 9, 12 y 15 pesetas uno.—Tartanes buenos á 8 sueldos cana.—Indianas Rusas á 7 sueldos cana.—Acolchado doble á 12 y 1/2 reales vn. cana.—Lavales recios para forros á 3 y 1/2 rs. vn. cana.—Manteles, servilletas, tohallas y pañuelos listados de varias dimensiones.—Calcetines finos y dobles.—Medias para señora y niño.—Camisetas.—Ropas para abrigos.—Merinos negros.—Paños para trages de caballero y varios otros géneros á precios de fábrica.



Acaba de llegar á esta poblacion uno de los maquinistas viajantes de dicha compañía con una colección de sus muy célebres Máquinas para coser, así como tambien de hilos de lino y de algodón, torsales de seda, agujas, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura, y participa al público que permanecerá en esta solamente por quince dias.

Aprovechar la ocasion.

Plaza del Príncipe número 13 frente la iglesia del Carmen.

Casino El Recreo.

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 8 del actual á las 3 de la tarde para tratar de los asuntos que están de manifiesto en el salon de lectura de dicho casino. Mahon 5 Diciembre 1878.—El Presidente, José Casteyó.

Se compran: cupones y valores del Estado, se gestiona el cobro del cupon vencido del ferro-carril de Zaragoza y tambien se compra.

D. Antonio Blanc. Bastion 33.

TEATRO.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA EL DOMINGO

8 DICIEMBRE 1878

6.^a de abono.

2.^a Serie.

Se pondrá en escena la ópera en cuatro actos del Maestro Verdi titulada:

LA TRAVIATA

PRECIOS.—Palcos platea, 22 reales vn.—Idem. primera fila, 32.—Idem. segunda, 16.—Idem. tercera, 10.—Butacas, 3 y medio.—Entrada general, 2 y medio.—Soldados y niños 1 real y cuartillo.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.